

La LETTRE du maire

Chaumes en Brie — décembre 2024 — Edition n°34

L'année 2024 s'achève, le mois de décembre est synonyme de fêtes pour beaucoup d'entre nous. Elles vont être l'occasion de ralentir et de renouer avec ceux qui nous sont chers, de nous recentrer sur les valeurs essentielles.

Ce sont bien souvent les choses les plus simples qui nous rendent le plus heureux et, dans ce contexte pesant et incertain que nous traversons, nous en avons plus que jamais besoin.

La magie de Noël représente un moment de convivialité, de joie, mais hélas également, l'isolement et la précarité. N'oublions pas les personnes seules et les plus fragiles.



Cette année encore, le mois de décembre est rythmé par les nombreuses festivités de Noël organisées dans la commune. Notamment le repas des aînés, le marché de Noël, qui a connu un franc succès malgré la météo capricieuse et la sortie organisée par le CCAS. Un grand merci aux participants et aux organisateurs pour leur investissement.

A l'approche des festivités de fin d'année, j'invite l'ensemble des Calmétiens, surtout ceux qui ont d'autres habitudes, à pousser la porte de nos commerçants. Vous découvrirez des produits et des personnes de qualité. Nos commerçants locaux ne sont pas seulement des fournisseurs de biens et de services, ils sont le cœur battant de notre commune.

Je remercie l'ensemble des agents de la commune qui nous accompagnent, pour la qualité de leur travail. Ils garantissent le service public attendu et la réalisation des projets communaux.

Enfin je veux souligner, avec force, l'importance de la cohésion d'une équipe. Je tiens à remercier tous les élus de la majorité municipale, chacun dans leur rôle, pour leur sens des responsabilités. Un grand merci également pour leur engagement, leur investissement et leur confiance.

Je vous souhaite, en mon nom et au nom du conseil municipal, de bonnes fêtes de fin d'année, un joyeux Noël à partager avec toutes celles et tous ceux qui vous sont chers.

Je vous laisse découvrir cette lettre du maire et reste, comme l'ensemble de mon équipe, toujours à votre écoute.

Votre maire
François VENANZUOLA

Dans ce numéro



► **Routes 2025**

► **Noël à Chaumes :**

la bourse aux jouets, la collecte de jouets au profit des Restos du cœur, le repas des aînés, le marché de Noël et la sortie « Lumières en Seine ».

► **La voix de l'opposition**

Routes 2025

La réfection du chemin des cantines et du chemin des plantes a pris un peu de retard par rapport au planning prévu.

La période d'étude a été plus longue que prévue, notamment les sondages préliminaires obligatoires. Il a fallu, en effet, réaliser les diagnostics amiante et HAP (Hydrocarbures Aromatiques Polycycliques) sur les enrobés de voirie en amont du démarrage des travaux et, par la suite, adapter le cahier des charges en fonction des résultats obtenus.

Début septembre, nous avons lancé un MAPA (marché à procédure adaptée). C'est une procédure allégée, autorisée pour les marchés d'un montant inférieur aux seuils de la communauté européenne.

Cependant, il doit respecter les principes constitutionnels de liberté d'accès à la commande publique, d'égalité de traitement des candidats et de transparence des procédures prévues à l'article L3 du Code de la commande publique.

Quatre entreprises ont candidaté et après analyse des offres par la commission municipale, nous avons retenu l'entreprise la mieux disante.

Actuellement, nous purgeons les délais de recours prévus dans la procédure et la notification du marché sera effective début janvier 2025.

Au moment présent, nous n'avons pas le planning exact des travaux, mais ils doivent débuter fin janvier, début février.

Noël à Chaumes

La bourse aux jouets et puériculture



Les 23 et 24 novembre, le foyer rural, comme chaque année, a offert à un large public la possibilité de jouer au père Noël ou de s'équiper pour la venue d'un nouveau-né, sans se ruiner.

Près de 1700 articles se sont ainsi vendus pour un prix moyen de 5 €.



La collecte au profit des Restos du cœur



Cette année encore, Chaumes et les autres communes de la Brie des rivières et châteaux se sont mobilisées pour réaliser une grande collecte de jouets ! Peluches, livres, jeux de société ou encore puzzles...

Les Calmétiens ont été généreux et bon nombre de déposants de la bourse aux jouets du foyer rural ont fait don de leurs invendus.

Les bénévoles de l'association Les Restos du Cœur sont venus récupérer l'ensemble des dons. Près d'une tonne et demie de jouets ont embarqué pour une nouvelle vie ! De quoi réchauffer le cœur de milliers d'enfants en cette période de fêtes.

Les jouets en bon état seront distribués aux familles bénéficiaires de la région. Quant aux jouets cassés et/ou incomplets, ils sont remis entre les mains d'une association qui les répare avant de les vendre lors de l'annuelle Bourse aux Jouets au profit des Restos du Cœur, à Pontcarré (77).

La CCBRC remercie tous les donateurs pour leur générosité, les mairies et bénévoles d'avoir mis en place cette action sur leur commune et l'association Les Restos du cœur pour ses actions au quotidien.



Le repas des aînés

Dimanche 1er décembre s'est tenu le traditionnel repas des aînés. Pas moins de 100 personnes se sont réunies pour partager ce moment convivial. Le repas, soigneusement préparé, a ravi les papilles de tous les convives.



Les tables étaient joliment décorées grâce aux magnifiques centres de table réalisés par les résidents du château d'Arcy.

Le spectacle sur le thème du Brésil a transporté l'assemblée sous le soleil de Rio de Janeiro et Sébastien, le DJ, a transformé la salle en piste de danse ! Rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle édition !

Pour ceux qui n'ont pas pu participer au repas, un colis gourmand était proposé. Plus de 200 colis ont été commandés cette année. Parmi eux, 150 ont été remis lors du marché de Noël. Quant aux personnes ne pouvant pas se déplacer, les membres du CCAS ont pris soin de leur livrer directement à domicile.

Un grand merci aux personnes qui ont choisi d'offrir leur colis de Noël aux bénéficiaires du CCAS.



Le marché de Noël



Belle réussite pour le marché de Noël malgré le mauvais temps !

Dimanche 8 décembre, 42 exposants, proposant des créations faites main, étaient présents. Les associations Artcom, 7 à 77 et LPI ont assuré un service de restauration varié : tartiflette, poutine, acras, crêpes ou gaufres... La journée a été rythmée par une tombola et le conservatoire Couperin a enchanté le public avec sa fanfare. Le père Noël était bien sûr présent pour immortaliser des moments magiques avec les enfants !



A l'année prochaine avec, on l'espère, une météo plus clémente !

Noël à Chaumes

Promenade illuminée à Saint-Cloud



Le CCAS a choisi cette année d'organiser la sortie famille de fin d'année le 14 décembre au Domaine national de Saint-Cloud, pour le spectacle *Lumières en Seine*, afin de changer du traditionnel marché de Noël.

Une balade à pied nocturne illuminée et musicale, féérique et poétique de 2 km que chacun a fait à son rythme. Les enfants et des adultes ont pu aussi profiter d'un tour de manège ainsi que des chalets gourmands qui clôturaient le circuit.



La sortie s'est prolongée par un intermède imprévu et moins féérique car le bus a été bloqué pendant près de 2 h sur place en raison de voitures mal garées. Et après maintes tentatives du chauffeur pour se dégager avec l'aide de quelques passagers, c'est la police municipale et la fourrière qui lui ont permis de repartir.

La voix de l'opposition

Chers Calmétiens,

Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d'année et vous invitons à profiter de tous les bons produits des commerçants de proximité : ces derniers ont d'ailleurs réalisé des vidéos de présentation que vous pouvez retrouver sur le Facebook Association ArtCom.

La commission municipale d'appel d'offres a enfin validé l'entreprise qui se chargera des travaux Chemin des Cantines : cette route est impraticable et dangereuse pour les véhicules, cars, cyclistes et piétons. Nous espérons que les travaux vont rapidement commencer et qu'un trottoir sera prévu pour la sécurité des piétons. Nous espérons aussi en 2025 d'autres réfections de voirie.

Mathieu ARLANDIS, Camille ETOURNEAU, Emmanuel DEPOTS
Groupe Chaumes : Réussir avec vous.